

Año... Ptas. 4,50
Semestre... 2,50
Trimestre... 1,50
Anuncios y comunicados
precios convencionales.

Pago adelantado.

Número suelto, 5 cént.

Tierra Soriana

Periódico trisemanal independiente. -- El único alterno

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SÁBADOS

Franqueo concertado

DIRECTOR:

José Sáenz

á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Redacción y administra-
ción: Collado, 9,
Soria.

Atarazado, 10 cént.

AÑO VII

Jueves 28 de Marzo de 1912

Núm. 814

La leche

Para evitar que los microbios de la leche se reproduzcan mucho

Enfriamiento

La leche se descompone tanto más pronto cuanto más microbios perjudiciales contiene.

Por otra parte, los microbios se reproducen con tal rapidez, cuando tienen el alimento necesario y están á temperatura conveniente, que para conseguir tarde mucho en alterarse una leche, no basta lograr que recién ordeñada tenga pocos microbios, sino que es preciso evitar se reproduzcan mucho.

La leche es un excelente alimento para los microbios que la alteran, y, además, la temperatura que tiene al salir de la ubre (de 35 á 37 grados) es la que favorece más su desarrollo. Y así se han visto muchos casos de leche conservada á 35 grados, que al cabo de quince horas tenía cien, y doscientas y aun trescientas mil veces más microbios.

Para evitar el excesivo desarrollo de microbios en la leche, es necesario hacer lo siguiente:

1.º «Enfriar la leche lo más que se pueda.»

Se nota, en efecto, que á 20 grados se reproducen mucho menos que de 30 á 35; la reproducción es más lenta aún á 15 grados. Es muy pequeña á 10 grados y casi nula á 3 ó 4 grados.

Debe, pues, procurarse poner la leche á 10 grados de temperatura y aun á menos.

2.º «Enfriarla inmediatamente de ordeñada.»

Todo el tiempo que se deje la leche sin enfriarla, se estarán reproduciendo muy intensamente los microbios; así, pues, es preciso enfriarla cuanto antes.

3.º «Enfriarla lo más rápidamente posible.»

Muchos creen que colocando las vasijas en habitaciones frescas, y especialmente metiéndolas en agua fría, consiguen se enfriar pronto la leche, pero están equivocados. Pongámos un ejemplo: Una vasija con 20 litros de leche recién ordeñada, que tenía 35 grados de temperatura, se metió en un depósito de agua á 9 grados, y á las cuatro horas no había bajado á 15 grados; y como el depósito era pequeño, el agua se había calentado y ya no era posible enfriar más la leche si no se mudaba el agua. Puesta, en cambio, la vasija antes citada en agua corriente, se puso á 15 grados en poco menos de una hora. En este segundo caso la leche se conservó bien, porque llegó á ponerse pronto á 9 grados, pero la del primer ensayo se estropeó en pocas horas más.

4.º «Si se ha de enfriar la leche colocando las vasijas en agua ó en hielo, evídese mucho de evitar enfriar únicamente la parte inferior.»

Si se coloca una vasija sobre hielo ó en agua fría que no llegue á la parte superior, se enfriará sólo la parte inferior y quedará caliente la superior, reproduciéndose mucho en esta parte los microbios. En cambio si se coloca hielo alrededor y encima de la parte superior de la vasija, como la leche al enfriarse se hace más pesada, irá bajando al fondo la leche enfriada arriba, y en poco tiempo se pondrá toda muy fresca.

5.º «Para enfriar la leche pronto, debe emplearse un aparato llamado refrigerante.»

Enfriando la leche con un «refrigerante» se logra ponerla en pocos minutos casi tan fría como el agua que se emplee. Si el agua está á 9 grados se pondrá la leche á 10 ó 11. Los refrigerantes son aparatos sencillísimos. Consisten en una placa de metal ondulado sobre la cual resbala la leche que sale del depósito colocado en la parte superior de esa placa, leche que sale luego por un canalito para caer en la vasija que se ponga debajo. Por dentro de esta placa pasa un chorro de agua que entra por la parte inferior y sale por la superior. Y á esto se reduce todo.

Teniendo agua fría y un depósito á un metro de altura del suelo para ella, ó un grifo de agua que salga á esa altura, y un cubo de caucho ó de hoja de lata para llevar el agua desde el depósito ó el grifo hasta

la parte inferior del refrigerante, se tiene lo necesario.

El agua que sale por la parte superior se puede recoger en cubos ó darle salida fuera del local.

Hay refrigerantes planos y los hay cilíndricos.

6.º «Evídese que se caliente la leche cuando se la transporte, ya llevándola en carros con toldo y en los que circulen al aire si es fresco, ya cerrando bien el carro si el aire exterior es muy caliente. Envolver las vasijas en paños mojados, evitar que se calienten aunque dé el sol en ellos.»

7.º «Durante el transporte de leche se debe evitar que la leche se agite, para lo cual conviene vayan completamente llenas las vasijas, ó meter en ellas un flotador que impida la agitación.»

La agitación de la leche no sólo la perjudica porque puede formarse en ella manta, sino también porque las partículas que tengan microbios se desmenuzarán y éstos se diseminan por toda la leche, con lo cual se desarrollarán muy fácilmente.

Juan y VENTURA ALVARADO.



El general Weyler,

cuyo nombramiento de general jefe del ejército de Melilla ha sido anunciado oficialmente.

MADRIGAL

Viendo en las tardes apacibles en lejanía morir el sol, junto á tu oído quedamente, musitaré versos de amor.

En la naranja de tu boca tendrán mis besos su nidul; como en las flores de los huertos van las abejas á libar.

Con margaritas y campanulas tu erguido pecho enjorazaré y las violetas de los valles adornarán tu blanca sien.

En las praderas esmaltadas el grato arpegio de tu voz remedará las cristalinas notas de luz del surtidor.

Bajo los verdes limoneros á descansar te sentarás, y envidia habrán de tus mejillas los blancos copos de azahar.

Junto al arroyo cantarino nos detendremos á beber y en el espejo de sus aguas tu perfección admiraré.

En los rosales del camino dirá su trova el ruiseñor y añorará su compañera al contemplar nuestra pasión.

Las azucenas y los lirios su erguida frente humillarán; como tributo que rindiesen tu gentileza á admirar.

Viendo en las tardes apacibles en lejanía morir el sol, junto á tu oído, quedamente, musitaré versos de amor.

Diego QUILIZ

ADVERTENCIA

La hacemos á todos aquellos que están en descubierto por el año de 1911, para que se pongan al corriente en el pago, para la buena marcha de la administración de este periódico.

¡Pobres maestros!

Allá por navidades, días antes de disponerse el pueblo cristiano á celebrar el nacimiento de Jesús, el señor Jimeno, hoy ex-ministro de Instrucción pública, ó el nuevo académico, señor Altamira, á rajatabla nos sacó los amargos turrónes envueltos en unos pliegos de papel de barba fechado en ellos el día de nuestro advenimiento á este mundo de miserias y maldades.

Todos nos apresuramos por temor á la abstinencia, aunque á regañadientes, á pasar por el accidentado calvario, molestando á los parientes y amigos con nuestras exigencias; ya haciendo viajes, ya gastando algunas pesetas, y, felizmente, tanto «auto» de fe obrará en las oficinas del ministerio.

Su objeto, fin media' ó é inmediato, ninguno; digo, si, uno, el desembolso hecho.

El Sr. Jimeno ó el Sr. Altamira no encontró otro medio más importuno para saber la edad de cada uno.

El «auto» de fe que cada maestro, antes de hacerse maestro, tuvo que acompañar á su expediente en las respectivas normales no tiene ningún valor; el título profesional derivado de ese expediente y del de sus estudios en el que se arrastran las fechas, tampoco ofrece garantías verdicas; su cédula personal, un mito; ha sido preciso inventar el medio de dar al maestro un «sablazo».

Si ese documento que tantos perjuicios habrá cosado á los interesados, aparte las pesetas, sirviera para algo práctico en su carrera, ó se le devolviese para ulteriores fines... todavía tendría disculpa.

Los ministros no nos aumentan los sueldos; pero mermarlos... á cada paso.

Las interinidades no valen más de 500 pesetas, cualquiera acepta una vacante en Madrid, por ejemplo.

Se anuncian oposiciones libres y restringidas; pero con sueldo nominal; el efectivo llegará el día siguiente de la víspera del juicio final.

Voy á hacer un cálculo ó aproximado de los «turrónes» circulados por correo en la memorable nochebuena.

Suponiendo que seamos 25.000 maestros, dando un gas' por término medio de 10 pesetas cada uno, resultan 250.000 pesetas, igual á un millón de reales que ha salido de las entrañas de los bolsillos de estos educadores de la Patria.

Ha dejado el Sr. Jimeno el ministerio; no sé si deplorar' ó celebrarlo; pero lo cierto es que ha dejado tendida una parva... que de haber continuado él, se vería negro para recogerla, y al sucesor yo le garantizo que, si ha de hacer o bien, ha de verse en la boda de los negros.

Y con todo esto y mucho, más el magisterio se pasa el tiempo dando «latas» con reuniones, asambleas, mitines y... músicas celestiales.

¡Ah! los maestros gordos de arriba no se quejarán de Jimeno; han pescado su piquito; pero los flacos de abajo... ¡magras!

Cada vez que tomo la Pedagogía con mis manos y la vista paso por sus páginas me dan tentaciones de arrojarla al fuego.

Esa ciencia antropológica que trata de la dirección del hombre no sirve para dirigir al maestro porque el educador no puede entregar su espíritu con tranquilidad al ejercicio de su misión.

No resolviendo ese libro el problema de la vida por instinto de conservación tiene que estudiar otra Pedagogía más práctica y positiva, cual es buscarse otras ocupaciones sean ó no compatibles con su cargo.

Para terminar continuaremos los maestros haciendo ruido de sonajeros, gritando en reuniones y asambleas; pero los ministros no las oyen y si las sienten se rien en nuestras narices.

Antonino DE FRIAS.

Villar del Ala.

El regreso del papá



Los chicos. — ¡Qué nos traes pá Pepe? Canalejas. — Ya tenéis bastante con esas carteritas que os dejé. Y ahora cuidadlas bien, que son muy frágiles.

PELÍCULAS

Los recuerdos

No hace muchos días, un íntimo amigo, en una de sus cartas me enviaba recuerdos de tal y de cual; si no partiese de quien conosco su modo de ser, su manera de pensar y que reconozco en él una seriedad incapaz de permitirse, el dar una broma, sería cosa de reirse de la gracia porque es indudable que dado nuestro modo de ser eso de los recuerdos verbales la tiene y en gran cantidad. El mero hecho de cumplir con ese formalismo social las más de las veces resulta que parece querer dar algún derecho, sobre la persona ó personas á las que les son enviados, como si tan solo lo que en si representa implicase una amistad sincera y fiel, pero es tan nimio y tan poco representativo que á nuestro parecer debiera ser desterrado ese modo de cumplimentar tan ligero y tan poco ó nada expresivo.

Muchas veces va uno por la calle distraído ó pensando en aquello que ha hecho ó piensa hacer, cuando de pronto una voz con tono de amistad le detiene, y se sigue el obligado diálogo: Y tu hermano ¿que sabes de él? — Pues nada... que está bueno. ¡Hombré, me alegro. Cuando le escribas le das recuerdos — ¡Muchas gracias! — En está tu otra forma análoga, empírico por que algunas veces no conosco al improvisado preguntón que trata de saber más de lo que al parecer pregunta y claro está que ni el que escribe al hermano ó pariente ausente se preocupa de remitirlos, ni aunque se los remitiese (de no ser una amistad íntima) surtirían los efectos de tal, siendo así que ese cumplimentador callejero pasa por una de tantas vulgaridades, y hasta se expone á quedar en ridículo toda vez que los recuerdos verbales, como cosas olvidadas se quedan en un rincón de la memoria, así es que me parece que esta fórmula, huelga toda vez que como de jamos dicho se hace las más de las veces indiferente pues yo (y conmigo supongo algunos) que cuando verdaderamente siento algún afecto hacia aquellos ausentes, me conformo con preguntar por su salud ó dirigirme á ellos si á tal grado llega la amistad habida, por que sino ¿qué serían las cartas dirigidas por el interesado en hacerlo á las personas ausentes? pues casi nada, más que cartas de asuntos familiares resultarían verdaderas listas de empadronamientos.

Arturo DE SALOCIN

Almazán, Marzo-1912.

POSTALES

En «Tierra Soriana»

Indecisión

¡Pobre Julio! Infinidad de veces estuvo á punto de perderse. Nació hijo de padres humildes aunque no tanto como honrados. Jamás por práctica ni experiencia, sino por parlanchinerías de sus compañeros, tenía conocimiento de muchas cosas: de tantas como maldades encerraban ¡Cuánto le habían hablado y cuánto había leído de masonismo! Tuvo la desgracia de hacerse camarada de unos que no un masonismo como el de antaño sino engendrado por ellos, practicaban. Cada uno disponía de una mujer que, instigada de amor, de ella se servían para realizar sus criminales hazañas.

Era en un todo, nuestro Julio, contrario á tales ideas, pero tanto y tan á lo vivo le pintaron de lo bueno que su secta tenía que, cual verdadero dogma, lo fué creyendo; tanto influyeron en su ánimo las palabras amigas y las lecturas aquellas que, si á ello no se inclinaba, al menos sentía gusto de conversar con aquellos que un día pensara en exterminar, creyéndolos merecedores de la horca ó del cuchillo.... Le indicaron cómo del amor que les profesaban se valían para á mansalva practicar sus operaciones; cómo de su amor se aprovechaban para que les sirvieran de palanca invisible; por que — como ellos decían — «las mujeres, sin excepción, instigadas por el amor aceptan cualquier proposición que se las haga.» Así es que, con el calor que aquellas palabras y las lecturas aquellas le habían comunicado, propuso á su amada, tan solo el que le consintiera la amistad con aquellos adalides, ya que, hasta á su límpida conciencia repugnaba la intervención en aquellos hechos.

Y ¡cuán en vago piso! Educada ella, cual á los delicados sentimientos de una mujer corresponde, en manera alguna se hallaba dispuesta — de creer que con verdadera intención se lo indicaba — á la menor tolerancia de esta índole. Sí; su corazón lo conocía lo bastante — por que pruebas tenía para ello — aunque no tanto que no hubiera alguna sombra de duda; le decía que no eran perversas sus intenciones; pero ante el temor de que concediéndole aquella nimiedad llegara á pervertirse más y más; su educación recibida le dictaba el ultimatum amoroso, así que no sabiendo si seguir la senda trazada por su educación, ó los impulsos que el corazón le dictaba de no terminar con lo que alcanzado tenía, por no hallar falta merecedora de tal castigo, le faltaron las fuerzas; y oprimiéndose el corazón dejóse caer sobre el diván, presa del más agri-dulce desmayo. ¡Tan doloroso debe ser el temor de perder lo que de verdad se adora!

Y. ROMANA.

Envío: A la simpática Srta. CALBOS.

# DESDE MADRID

(De nuestro servicio especial)

Sr. Director de TIERRA SORIANA  
Soria.

Hoy firmó el Rey los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Concediendo el mando del Batallón de Chiclana al teniente coronel don Andrés Camacho Canovas, Id. La Cruz de primera clase de María Cristina al capitán de caballería D. Julián Fernández, en permuta de igual empleo que obtuvo por méritos de guerra. Id. el empleo de segundos tenientes de la escala de reserva a 19 sargentos por méritos de guerra contraídos en los combates del 22 al 27 de Diciembre. Concediendo otras recompensas de escaso interés.

El Sr. Canalejas al recibir a mediodía manifiesto a los periodistas que el asunto de los carbonos por lo que se refiere a España no ha cambiado de cariz. Esta mañana le visitó una comisión de almacenistas para lamentarse de la falta de remesas de dicho artículo. En cambio los propietarios afirman que envían las remesas con regularidad y que los almacenistas las acaparan para elevar el precio del carbon.

Después nos dijo el presidente que no es cierto que en el Consejo de ministros de anoche se adoptasen acuerdos concretos acerca de Melilla, negando también que el Gobierno haya llamado a Madrid al general Weyler. Este, según el Sr. Canalejas, ha venido para asuntos particulares. Asimismo nos aseguró que no hay nada absolutamente del supuesto relevo del general Aldave. A continuación nos habló extensamente de Melilla diciendo que si el Gobierno rectificase su política en el Rif significaría tal rectificación el reconocimiento de que la anterior había sido errónea cosa que no cree el presidente. La rectificación si llega a haberla—agregó—vendría de Melilla sin que por esto el Gobierno se sustrajera a todas las responsabilidades. Lo que sucede díjnos después, que los Gobiernos no pueden entregarse a las impresionabilidades de la opinión.

## De Provincias

### La secuestradora

Barcelona 26.—Se ha celebrado la anunciada reunión de periodistas para tratar del caso insólito de la contradicción en que han incurrido los forenses el dictaminar la primera y la segunda vez acerca de la procedencia de los huesos encontrados en los registros verificados en las casas que habitó Enriqueta Martí.

Se ha acordado por unanimidad publicar un escrito en todos los periódicos, haciendo constar que si los periodistas dijeron que los huesos eran humanos fué por que así se lo manifestaron los forenses. Añaden que les consta a todos que en el sumario los forenses Sres. Laforcada y Muntaner bajo su firma así lo delatan.

Ha producido enorme revuelo la noticia del dictamen pericial de los profesores de la Facultad de Medicina. Tanto la prensa como el público hacen variadísimos comentarios, llegando algún diario de la noche a insinuar la idea de que los huesos han sido sustituidos durante el tiempo transcurrido del primer examen al segundo reconocimiento.

A las siete de la noche el Juez ha llamado a su despacho a los forenses ya citados para que expliquen y justifiquen la contradicción en que incurrieron en sus manifestaciones del informe pericial unido al proceso y las que han hecho en el último reconocimiento.

Barcelona 27.—El dictamen emitido por el teólogo que ha reconocido a Enriqueta dictamen referente a la maternidad de la procesada, se asegura que ha sido afirmativo. Así pues queda desvanecido otro terrible cargo que pasaba sobre la procesada.

Hoy se ha reunido el Cuerpo de Médicos Forenses acordando abandonar a su suerte a sus colegas que dictaminaron que eran humanos los huesos hallados en las casas de las calles de Pisalques y Juegos Florales.

Entre el elemento femenino de los mercados reina gran excitación, que quería exteriorizar con una manifestación. Creen las verduleras que se trata de echar tierra al asunto ocultando los cargos contra Enriqueta.

Esta tarde recibirá el Juzgado nueva declaración a Enriqueta la cual será sometida a un careo con su cuñada María.

### El carbón

Bilbao 27.—La cuestión del carbón se va agudizando de modo alarmante pues ya han interrumpido el trabajo nuevos hornos y varias importantes fábricas. Tan grave es la situación, que si la semana próxima no queda solucionada la huelga de los mineros ingleses quedarán aquí sin trabajo millares de obreros. Con tal motivo la alarma é inquietud son grandísimas.

### Cuadrilla de bandoleros

Coruña 26.—El vecindario del pueblo de Carral está consternado por la aparición de una cuadrilla de bandoleros en las parroquias de Veira, y Sumio en donde se han cometido robos. En Montonte intentaron forzar la cerradura no consiguiendo sus propósitos los malhechores.

Estos asaltaron una casa de un vecino, llevándose una gran cantidad de carne de cerdo y otros efectos. El vecindario desvelase armado por dar caza a los ladrones en vista de que el Gobernador tiene a la benemérita en el Puerto y en Carral. Las pesquisas que se han hecho han sido infructuosas.

### La trichina

Murcia 26.—Los médicos forenses designados por las familias de las víctimas han proyectado la autopsia de los cadáveres fallecidos de trichina.

Se ha hecho un minucioso examen microscópico de las vísceras.

Las primeras partículas del lado del diafragma también han sido examinadas hallándose todo invadido por el microbio de la trichina.

Los forenses han pasado la oportuna notificación al Juzgado.

Este mandó para que no hubiese lugar a dudas que las partículas fuesen examinadas por los químicos municipales quienes certificaron en la misma forma.

La población continúa alarmadísima por un nuevo fallecimiento habido. Llámase la nueva víctima Dolores López del pueblo de Era Alta. Comió diez centimos de longaniza muriendo consintimas de trichina. Como fué enterada, la prensa pide que sea exhumada y que se le practique la autopsia. Algunos enfermos de la capital han mejorado. El Alcalde ha teleografiado á Barcelona en donde el dueño de la tienda que se ha encontrado el germen de la enfermedad, Juan Bernal, tiene una sucursal para la venta de embutidos, participando el descubrimiento de la enfermedad.

El Juzgado ha comenzado las oportunas diligencias visitando algunos enfermos atacados y tomándose declaraciones.

En la casa de la viuda de Guerrero en donde comieron longaniza siendo atacados la señora y cuatro hijos y la criada, a pesar de haber comido el embutido asado, han mejorado y el mayor es el de más cuidado. El Alcalde ha publicado un bando prohibiendo la matanza de cerdos fuera del radio de la población, invitando además al pueblo á comer todos los embutidos cocidos.

## Mercado

### Almazán

Trigo puro, 10 pesetas los 55 litros (fanega castellana).  
Idem común 8,50 id.  
Centeno 5,75 id.  
Cebada 8,25 id. id. id.  
Patatas, arroba, 1,25 id.  
Huevos, docena 0,95 id.

Estuvo muy concurrido. Solo de trigo entraron unas 1.000 fanegas, y los almacenistas dicen que tienen menos los graneros por no haber demanda para ninguna parte.

## Por la Audiencia

### Hurto y falsedad

El martes último, se vió ante el Tribunal del Jurado la causa instruida por el Juzgado del Burgo, contra los gitanos Antonio Borja Díaz y Francisco Pisa Hernández.

Los hechos son los siguientes: En la noche del 24 al 25 de Junio último se apoderaron de cinco ganados caballares que estaban en la Dehesa de Uvero, en ocasión en que el duero Lucas Calvo se encontraba durmiendo.

Dichos ganados pertenecían á los vecinos de dicho pueblo Agapito González, Feliciano Valle, Felipe Andrés Pedro Miguel y Toribio Ayagas. Con los ganados en su poder, emprendieron la marcha cruzando las provincias de Guadalajara y Madrid siguiendo por la de Toledo.

Con objeto de que los ganados no fueran reconocidos, los señalaron con una herradura, y después los cambiaron y vendieron, habiendo sido recuperados todos ellos.

Fueron detenidos por la Guardia civil en Ocaña, y al vender las caballerías entregaron dos guías que resultaron falsas.

Los peritos habían tasado las caballerías en 1.375 pesetas.

Acusaba á los procesados el teniente fiscal Sr. Polit, de ser autores de un delito de hurto y otro de falsedad, porque aquellos se valieron para la venta de las caballerías de dos documentos falsos.

Estaba encargado de la defensa de los procesados el elocuente letrado Sr. Granados, el cual negó que sus defendidos se apoderaran de los ganados de la forma que el Sr. Fiscal refiere.

Los procesados declararon que Antonio Borja había comprado las caballerías en un desconocido que encontró en la provincia de Guadalajara el día 26 de Junio, y que del desconocido recibieron las dos guías que él entregó á los nuevos compradores de las caballerías, no enterándose si eran falsas por no saber leer ni escribir.

También declararon que los procesados solo se concian de haberse visto en algunas ferias, y que se encontraron en la provincia de Guadalajara, no habiendo estado juntos en la Dehesa de Uvero.

Declaran los dueños de las caballerías, y ninguno de ellos puede asegurar que los procesados sean los autores del robo.

Tanto el informe de la acusación como el de la defensa fueron brillantísimos.

Hizo el resumen el Sr. Presidente D. Felipe Gallo, leyendo al Jurado las preguntas del veredicto.

El jurado dió veredicto de culpabilidad, siendo condenados los procesados á la pena de tres años y cuatro meses de presidio correccional, respecto al delito de hurto y de inculpabilidad por el de falsedad.

### Homicidio en Villalba

El día 4 de Agosto último por la tarde fueron los pastorcillos Isidro Cervero y Malaquias N. del pueblo de Villalvaro á soltar el ganado que tenían encerrado en una majada á poca distancia del pueblo y al llegar vieron á Miguel Peromingo anciano mendo del mismo pueblo que se había apoderado de una cordera del rebaño que custodiaban y que las ovejas estaban fuera de la majada. Al ver los chicos al Peromingo se dirigieron hacia él pero este les amenazó y les quitó los palos que llevaban. Entonces los dos pastorcillos atemorizados corrieron hacia un montecillo próximo dando voces de auxilio. A las voces acudieron toda la gente que se hallaban por aquellos contornos y mucho del mismo pueblo. El Peromingo quiso huir pero perseguido por la gente tuvo que retroceder y á empujones le hicieron llegar hasta el sitio de la Tejera, donde cayó al suelo para no volverse á levantar.

Según las declaraciones de los procesados que son 21 y de muchos de los testigos, el propósito de todos era el de llevar al tío Peromingo al pueblo para entregárselo al Juez pues no era la primera vez que aquel se apoderaba de lo ajeno y el pueblo estaba indignado contra él.

La muerte del Peromingo según ayer informaron los peritos fué debida más que á los golpes que recibiera á su consunción enfermiza tanto es así que de no haber ocurrido el hecho

origen de la causa, aquel hubiera vivido menos de dos meses.

Como decimos los procesados eran 21 á quienes acusaba el Ministerio Fiscal de autores de un delito de homicidio. Entre los procesados había muchos de corta edad, de 9 á 15 años, que una vez practicadas las pruebas el Sr. Fiscal retiró la acusación para 10 de ellos.

Defendía á todos los procesados el abogado Sr. Granados, el que en su brillante informe dijo que no podía condenarse á ninguno de los procesados por el delito que se les imputaba.

El jurado dió veredicto de inculpabilidad y sentencia absolutoria para los once procesados que quedaban.

Esta tarde da principio el juicio por jurados contra Saturnino Golbano Benedicto y once más de San Leonardo.

## NOTICIAS

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, confirió el día 23 del actual Ordenes Sagradas en la Capilla del Palacio Episcopal.

Por ellas han sido elevados al Diaconado D. Aurelio Remacha Marina, D. Bernardo Ruiz Largo, D. Maximiliano Martínez Cuésta y D. Miguel Moreno Izquierdo.

Subdiácono, D. Jorge Antón Soria. Reciban los interesados y sus familias nuestra más cordial enhorabuena.

### Enfermos del pecho.

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la *Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosota*; la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco 2,50 ptas. en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

Nuestro buen amigo el diputado provincial D. Sotero Llorente, ha regresado de Barcelona, donde fué con objeto de curarse la afección que padece á la vista.

Parece que viene bastante aliviado por lo que le felicitamos sinceramente.

### Se ha puesto á la venta

#### La Dicha de Amar

zarzuela en un acto y cuatro cuadros, original de José Sáenz Moneo, música del maestro Baltenilla, estrenada en el teatro Principal de Soria el 11 de Enero último. Precio del libro, UNA pesetaemplar. De venta en «Tierra Soriana».

Hemos recibido en forma de folleto la notabilísima Carta Pastoral que con motivo de la Sagrada comunión publicó nuestro virtuoso Prelado Dr. Lago González.

Agradecemos el envío de tan preciado documento.

Importa saber que mandando á URENA, Prim., 1, Madrid, 111 pesetas se recibe á vuelta de correo libre de todo gasto, en la estación del ferrocarril más próximo en España, una máquina de escribir JUNIOR, que da tan buen resultado como una de 900 pesetas. Catálogo gratis.

Don Eustaquio García Sanz, vecino de Torreblacos, ha presentado en el Gobierno Civil de esta provincia una instancia acompañada de un proyecto para establecer en el molino de dicha villa una central eléctrica á baja tensión con objeto de suministrar de luz á dicho pueblo.

Se encuentra en esta el joven telegrafista que presta sus servicios en Logroño D. José Huet, hijo de nuestro buen amigo D. José, Jefe de la Estación del ferrocarril de Soria.

Esta mañana, con numerosa concurrencia, se han celebrado en la iglesia de San Juan de Rabanera, los funerales por el eterno descanso de D. Juan Pablo Lapuente, fallecido recientemente en Valencia.

Nuevamente reiteramos á su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

## INTERESANTE. Ortopédico herniologo en Soria.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA los días 8 y 9 del próximo mes de Abril, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos de vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se concen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Para anuncios en periódicos de provincias, A. Reyes Moreno.

Para anuncios bien combinados, A. Reyes Moreno.

Para anuncios baratos, A. Reyes Moreno, Carretas, 47, Madrid.

### Accidente desgraciado

A la hora de entrar en máquina nuestro número, nos dan cuenta de un desgraciado accidente, ocurrido á Ruperta Cervero, una de las procesadas en la causa del pueblo de Villalba, que ha salido absuelta en el juicio celebrado hoy.

Parace que en unión de varios compañeros fué de paseo por el Puente de Hierro que hay en la vía férrea, y al intentar pasar, dijo Ruperta que se le iba la cabeza, y sus compañeros le propusieron bajar por la cuesta con objeto de ver el puente y al verificarlo lo hizo con tan mala fortuna que cayó por la misma, sufriendo contusiones en la cara y la rotura de una pierna.

Fué trasladada á la casa de socorro y desde allí al Hospital de Santa Isabel. Su estado parece que no es grave.

MARZO

28

JUEVES

### Sección recreativa

1515.—Nace Santa Teresa de Jesús.

Aumenta el día 3 minutos

Horoscopo

El que nace en este día, tendrá tendencias al suicidio

Cocina casera

Cocido á la Castellana.—Póngase á la hornilla una olla con agua. Cuando esté caliente se echan los garbanzos y la carne bien lavada y despejada. Por cada libra de carne (vaca ó carnero) debe echarse media de garbanzos.

En cuanto empiece á hervir espumese, cuidando sobre todo no excederse en esta operación, para no desustanciar el cocido.

Después de una hora se añadirá un trozo de jamón, otro de tocino y chorizo. Déjese hervir á fuego lento sazonándolo con sal y añadiendo de vez en cuando agua templada.

Si se ponen despojos de gallina, el cocido resultará como puede comprenderse mucho más sabroso.

Cosas útiles

Para dar brillo á la batería de cocina.—Cuando se quiere que la batería de cocina de cobre reluzca como el oro, se hará hervir en una cacerola un poco de tartaro diluido en agua.

Echese la batería en la cacerola y déjese en el a duran de un cuarto de hora. Al sacarla ha de bañarse inmediatamente en agua fría y una vez bien enjugada con un trapo, quedará limpia y brillante.

### Sección religiosa

Santos del Viernes.—Los Dolores de Nuestra Señora Santos Cirilo, Segundo, Pastor, Victorino y compañeros mártires, Eustaquio, Abad, Armogasto, mártir Evaristo, obispo, Eustasio, abad Bertoldo, confesor y Segundo mártir y San Tomás. La misa y oficio divino son de los siete dolores de la bienaventurada María Virgen, con rito doble, mayor y color blanco.

CULTOS

El viernes á las tres y cuarto de la tarde se cantan Completas solomnes en la iglesia Colegial y terminadas predicará el Sermón de Dolores el M. I. Sr. Lic. D. Felipe Andrés González canónigo de la misma, y después se canta el miserere con suoración.

De la provincia

Cubo de la Solana

Los días 7 y 8 del próximo mes de Abril, á las ocho de la noche, tendrán lugar dos veladas en el salón-teatro del Palacio de los Condes de Gómara, de esta villa con la representación de la nueva zarzuela La Dicha de Amar...

El Corresponsal



Ultima hora

Madrid, 28 (41.)

Canalejas no habla

El Sr. Canalejas, al ser visitado por los periodistas se ha mostrado muy reservado y aun cuando hemos procurado adquirir por su conducto noticias sobre los asuntos pendientes y de actualidad, nada en concreto hemos podido sacar que pueda orientarnos en la marcha de los mismos.

Consejo en Palacio

En el discurso que el Sr. Presidente del Consejo pronunció en el verificado en Palacio, limitóse á hacer una minuciosa exposición del problema internacional.

También habló extensamente sobre el arduo problema del Riff. Dijo, sin omitir toda clase de consideraciones personales que no frataba de imponerse á los ministros en este asunto.

Esto ha sido muy comentado por los políticos de todos los matices.

Gobernador de Madrid

También fué acordado en el Consejo el nombramiento de Gobernador de Madrid, y aun cuando no se sabe quien será el agraciado con tan codiciada prebenda, insístese en que será el señor Francos Rodríguez.

Combinación de Gobernadores

Según nuestras referencias, en breve se pondrá á la firma una extensa combinación de Gobernadores.

De la huelga

Londres. — La conferencia mixta celebrada entre el representante del gobierno y los de los patronos y obreros ha durado cinco minutos solamente.

El representante de Escocia propuso que el salario mínimo de cinco chelines y nueve peniques para los adultos y de tres chelines y dos peniques para los adolescentes fuese la norma para la discusión. Al oír esta proposición se levantaron los demás representantes y se retiraron sin discutirla.

La noticia cundió rápidamente por la Cámara de los comunes donde se estaba discutiendo el bill hullero.

Enseguida fué rechazada por 326 votos contra 87 la proposición relativa á la incorporación al proyecto de ley con la enmienda de las cifras de 5 chelines para los adultos y 2 por los adolescentes como salario mínimo.

Mr. Sterkert uno de los jefes del sindicato minero ha declarado que los mineros con la ruptura de las negociaciones acaban de obtener un gran triunfo que será el preludio de otros sucesivos y mayores todavía. Dijo también que los discursos pronunciados en la Cámara de los Comunes habían irritado á los obreros que pronto pedirán su concurso á la Federación general de transportes.

El jefe de los mineros de Escocia que ha asistido á la conferencia de ayer, ha declarado que las cifras del salario mínimo de cinco chelines y nueve peniques y de tres chelines para adultos y niños respectivamente en las que siempre habían reclamado los escoceses de modo que no puede atribuirse á ellos la causa del rompimiento como algunos pretenden.

Asesinato

Pekín 27. — En Shing, Kain ha sido asesinado un sacerdote armenio apellidado Mesh y, heridos de gravedad otros dos compañeros suyos.

La telegrafía sin hilos

San Petersburgo 27. — El Gobierno ruso ha acordado que en el mar de Kara y en otros puntos de la Siberia se establezcan estaciones de telegrafía sin hilos.

Incendio

Londres 27. — Un gran incendio ha destruido por completo una manzana de casas obreras en Darmouyh pereciendo abrasadas una mujer y cuatro niños.

No acepta

Teheran 27. — El hermano del Shar insiste en quedarse á vivir en la Persia occidental sin aceptar las ofertas y pensión que se la señalaba,

Sello instantáneo YER

CURA en 5 MINUTOS el DOLOR de CABEZA en todas partes del MUNDO y CALMA en el mismo tiempo cualquier DOLOR, por fuerte y agudo que sea JAQUECAS, NEURALGIAS, CÓLICOS, DOLOR de MUELAS y DIENTES, DOLORES REUMATICOS, etc.

Sólo cuesta un real.

De venta: En casa de los Sres. D. José Morales Orantes, y D. Enrique Ramírez y en todas las Farmacias y Droguerías. Depositarios en España; Pérez Martín y Cia. — Madrid.



PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia. 460 — 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico. 550 — 16 1 y 1,25

Automóvil sospechoso

París 27. — Al pasar á gran velocidad por el puente de Pouteaut un automóvil se oyeron dentro grandes gritos pidiendo socorro. Los agentes-ciclistas salieron en su persecución pero no pudieron darle alcance y solo hallaron una careta impregnada en cloroformo.

Juan G. y García

Tratamiento en ginecología de corda

Vende tocino al por mayor de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fide.

Numancia, 53, Soria

ANUNCIOS

Se arrienda

un Molino Arriero con dos molares, limpia y colador de harinas, cuatro huertas de regadío con árboles frutales y era de pan trillar, próxima al molino, radicante en término municipal de Magaña y sitio de Batán.

También se arrienda otro molino harinero con dos molares, limpia, y colador de harinas, con una huerta de regadío con nogales y otra clase de frutales, radicante en término de Cigudosa y sitio Batán de la Higuera.

GABINETE MEDICO DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito
Rayos X — Electroterapia
Consulta diaria de 10 á 1
Calle de los Estudios, 2, — pral.

Coñac Terry

PUERTO SANTA MARIA

Nueva farmacia del Licdo. Celso del Olmo Martín, Lavnez, 22, Almazán. — Esta farmacia está montada con arreglo á las exigencias modernas y en ella encontrará el público cuantos específicos nacionales y extranjeros necesite.

Consultorio-Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEPE GONZALO ANGEL HERRANZ
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sección Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño al éterico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-patológicas y especialidades. Se hacen operaciones.
Vadillo, 10. — Burgo de Osma

Almacén de legumbres de la Viuda de Zapatero.

Esta casa tiene establecido en Bilbao un importantísimo Almacén, pudiendo competir en clases y precios con los principales de España.

Confitería de EMILIO GONZALEZ, Puerta de la villa, 2, Almazán.

Exquisitos chocolates elaborados á brazo. — Caram. — Pastas finas y coloniales. — Especialidad en mantecadas y mantequillas

Tlp. TIERRA SORIANA de J. Sáenz

Ministerio; esas organizaciones oficiales, aprovechando los capitales de los Pósitos, veneranda institución que hay que modernizar, esos millones del Estado para abaratar el interés. Esta vez la concurrencia no pueda dañar, despertará y perfeccionará á los de arriba y á los de abajo, y quedará después lo más excelente y práctico.

Lo que no podrán aceptar, ni unos ni otros, es la intromisión del Estado en sus cajas ni en sus actos mercantiles, ni la uniformidad con que á veces se les amara; ni perder por consiguiente, la libertad de operar libremente entre ellos, porque en este intervencionismo acarrearía un nuevo y lamentable atraso en nuestra regeneración agraria.

Por el crédito personal y pignoraticio

El prejuicio de que el Banco Nacional Agrario viene á resolver el problema del crédito, en sus formas específicas, ha inducido á algunos de nuestros comunicantes á decir que hablamos ciego en error, suponiendo habíamos caído en olvido la índole peculiar del crédito pignoraticio y personal, por lo cual, desatendiendo según ellos en nuestros proyectos dicho crédito, resultaría el Banco únicamente en provecho del propietario rico, no del pobre necesitado. Interesa desvanecer tan equivocada prevención.

Tenemos declarado, y no importa repetir, que el Banco Nacional Agrario deja íntegramente á las Cajas rurales y Sindicatos, la práctica del crédito propiamente agrícola y se ciñe á su papel de financiar á esas instituciones especiales para que cumplan ámplia y comodamente su objetivo.

Novedad, y de gran importancia, es del proyecto atender á los que se llaman propietarios ricos, que por falta de auxilio oportuno caen en manos de la usura y pasan á engrosar la falange desdichada de los arruinados (lastre insuperable de las modernas sociedades), inútiles para el trabajo, postulantes molestos de destinos públicos. — Bastará con que el Banco Nacional Agrario se limite al socorro de los propietarios llamados ri-

á medida que uno quiere abrirlos; buscar, en medio de tan desesperadora agonía, un objeto donde asirse, y ver que cuando las embotadas uñas se han clavado en una rama, aquella rama se desprende y se ahonda, se pierde entre las aguas; correr, oscilar, sumergirse, reaparecer y sepultarse otra vez sin esperanza, y comprender que cuando ésta vuelva á nuestra alma, porque un objeto nos detiene, aquel objeto rueda y nos impele; abrir los ojos á la luz por un momento, y cerrarlos después bajo las ondas; hallarse sin voz para gritar, sin aliento para vivir, y sin fuerzas, mientras el agua se desborda sobre uno. ¡Oh! ¡Esto, esto es morir!...

No hay nada que iguale á la agonía del náfrago. Sin embargo, el pánico de José no era tan horrible como su pasión, como sus celos, como el deseo de su venganza.

En tal estado, la noche llegaba, la luna asomaba su rostro de fuego por el horizonte, y era necesario concluir pronto.

José, ebrio, ciego, delirante, se afianzó en las crines del caballo, le soltó la rienda y le metió bárbaramente los talones.

El caballo lanzó un relincho, sacudió la cabeza y se volvió sobre sus piernas. Sentía más miedo que el jinete. Este le hostigó una, dos, cien veces, pero el caballo no quiso entrar.

José se mordió las uñas hasta hacerse sangre, y dirigió al cielo una sacrilega mirada.

—Adios, muchacho. José se levantó, arrojó una moneda de plata sobre el mostrador, y salió de la taberna.

Pensativo y con paso rápido llegó á la plaza, entró en casa del a'bítar, con quien tenía gran confianza, y se dejó caer en una silla.

El ayudante, hombre joven y camarada suyo, dejó de batir una herradura para saludarle, y le dijo:

—¿Qué traes, José?

—Nada. ¿No está el Sr. Mateo?

—¡Pues qué! ¿Na sabes lo que hay? Le han convidado á la boda de la hija del alcalde.

—¡Ah! ¡Es verdad!

—¿Y tú no vas?

—Sí—respondió José—pero he estado en la montaña y se me ha hecho tarde; por eso me dije: «Voy á ver al señor Mateo para que me preste su caballo, puesto que á él le habrán mandado caballería como á los demás.»

—Pues se lo diré á la maestra, que por estar algo maleja no ha querido ir.

—Aquí te espero.

El ayudante desapareció de la tienda, y á los cinco minutos volvió diciendo:

—Que lo ensilles y te largues cuanto antes.

—Mejor.

José, que ya sabía dónde estaba la cuadra, se dirigió á ella y echó la montura sobre el lomo de caballo.

—¿Quién sabe—decía dirigiéndose al noble bruto—si abandonarás esta cuadra por la últi-



NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL SU CURACION CON EL MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro SALUD-FUERZA-VIGOR

Único reconstituyente a base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc. El MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es respaldado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, se han observado en las reservas de los países más adelantados en el rango de los medicamentos para restaurar la energía y la fuerza vital. Entre los medicamentos de su especie, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos. El MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante. El MIOGENOL nutre. El MIOGENOL fortalece. El MIOGENOL evita la inflamación de las piernas. El MIOGENOL evita los vértigos y mareos. De venta en las farmacias y droguerías de D. Enrique Ramírez, Collado, 18, y de D. José Morales Grantes, Collado, 6. Soriana.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija FUNDADA EN 1865 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1906. GARANTIAS Capital social: 5.690.000,00 Desembolsados: 1.500.000,00 Reservas: 1.000.000,00 Técnica y garantía: 1.635.479,68 Inversiones y fondos disponibles: 2.035.479,68 Sinistros satisfechos: 13.044.164,21 DOMICILIO SOCIAL Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 624. Comisión principal de la provincia Plaza de Acaña, 16. Autorizada para la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Mayo de 1901.

En Alemania e público particular

compra la mayoría de lo que le he... falta al precio de fábrica. No hay razón por que se paguen 50 pesetas por una cosa, que comprada en el sitio a propósito resulta a pesetas 30. La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad: ara comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos.

- Relojes de toda clase joyería y platería máquinas para retratar cinematógrafos máquinas para coser " escribir " bicicletas motocicletas automóviles armas de toda clase gemelos y lentes de última moda muebles de toda clase confección para Señora y caballero poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por 100 que se aumentan el precio de coste mencionado. por ejemplo: n.º 10030 A reloj de oro para Señora precio de coste Ptas 22,50 más 10 p r 100 = 250

Se efectúan pedidos desde 25 pesetas en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden a precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda a quien la desea. Pidanse Ofertas (incluyendo el sello para la contestación) a la casa

Arnold Feuer Berlin-Charlottenburg, Gervinussk. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas. Se admiten representantes serios.

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades artísticas y reumáticas, avariósicas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofílicas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica, y sobre todo es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

TEMPORADA OFICIAL DE 1.º DE ABRIL A 30 DE JUNIO

Este balneario, además de todas sus especiales indicaciones por sus sin similares aguas, está recomendado por su incomparable clima extraordinariamente seco, y agradable temperatura que goza durante los meses Abril, Mayo y Junio, para personas de avanzada edad, convalescientes y turistas.

No deja de desear ningún servicio: Instalación hidrotérmica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de Desinfección, Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles que hoy se hallan completamente reformados y al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 4 a 7 pesetas. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles, tiene derecho a un descuento de 30% en abono de 15 ó más baños, y 15% sobre el precio de la habitación en 15 ó más días, y también hallarán grandes salones de recreo con entrada gratuita. Los coches ómnibus del Balneario se hallan en la estación a la llegada de todos los trenes.

AVISO MUY INTERESANTE.—Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles.

Basilio Trureta-Balneario de Archena-Murcia (España)

H. MODERNO

CANALEJAS, 9 (antes Collado) SORIA

INSTALADO EN EL LOCAL QUE OCUPÓ EL HOTEL DEL COMERCIO

Higiénicas habitaciones Luz eléctrica Piano Trato esmerado. No dejar de visitar esta casa

PRECIO DESDE

Cuatro pesetas pensión completa

Asmáticos Tuberculosos

les que sufren Bronquitis Crónicas vuestro salvación GOTTAS HELLENIANAS 2 pesetas fresco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña. Vendedor: don José Morales Orantes, Colado, 6. Soriana. FARMACIA

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bicletes, trenzas, flecos, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros pantalones y demás adornos, incluso dijes, se breceñista, marfil ó macar, todo en el sitio, a precios sumamente económicos. También se arreglan pelucas, barbas peluquines para tres y úbreres

Compra y venta de caballos. Marques del Vado, 2. Soriana. Pañetería artística é higiénica.

Guía Postal y Telefónica de España

Indispensable al comerciante y muy útil á todos en general. No debe faltar en Casinos, fondas y demás centros de recreo, por su gran utilidad. Contiene innumerables datos de Correos, telégrafos y la guía completa para Giro Postal. Se vende a precio de 2 pesetas en la librería de TIERRA SORIANA.

SOBREALIMENTACION ESTOMACOS DEBILITADOS COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA A base de carne aligerada de vaca. Preparado regenerador é asimilable. Muy útil para personas sanas ó enfermas, que necesitan tomar alimentos fácilmente digestibles y nutritivos sea en excursiones ó a deshora (excursiones, viajes, sports, etc.). Cada comprimido equivale á diez gramos de carne de vaca. Caja con 48 comprimidos, 3,50 pesetas. Laboratorio Fábrica, Puente de Valdecas (MADRID) Farmacia, Calle del León, número 13 (MADRID) PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía. ALIMENTO COMPRIMIDO

Buenos Aires

Facilito pasajes puerto BARCELONA

Mi hijo Gabino Sánchez, reside en dicha capital, atiendo al recibimiento, gestiones y despedida á los señores viajeros.

Aniceto Sánchez. YANGUAS

Guía de los ferrocarriles de España, Francia y Portugal, (antigua oficial), la más completa. Se vende a 50 céntimos en TIERRA SORIANA. Se publica mensualmente.

RETRATOS grupos y paisajes. FOTOGRAFIA RIOJA Plaz de Aguirre, 4. Soriana.

Tomad los chocolates y cafés de LA ANTOLINA de Palencia.

728 LA CARIDAD CRISTIANA ma vez! Si don Alejandro no sale, pasaremos la tarde en el bosque en cualquier parte; pero antes que anochezca entrará y le mataré, y después tú me librarás de la justicia. José, que le había puesto la cincha y el freno, le sacó al patio. Luego montó en él y salió á la calle. —Adios, José. has a la noche—dijo el dependiente. —¡O hasta nunca!—murmuró José, hundiendo los talones en el vientre del alívio bruto y desapareciendo como una exhalación. José, que había tardado en unas y otras cosas mucho más tiempo del que nosotros hemos empleado en decirlo, llegó al bosque cuando estallaba la tormenta. Con la mirada torva, los dientes rechinantes y acariciando constantemente el mango de su cuchillo, agnionó al caballo, deseoso de llegar al río. Al verlo se espantó y torció la brida á su corcel. Ella gus se deslizaba arenosa, rojiza, revuelta. Las olas gigantes arrastraban sobre sus bulliciosas crestas montes de espuma, troncos, ramas, árboles y peñas. Todo era arrebatado por la corriente, que lo sepultaba después en remolinos de fango. El río, rápido, rugiente, bravo, se paralizaba de cuando en cuando, como si fatigado de su impetuosa carrera tuviese necesidad de descansar. Pero no era así. Era que un obstáculo

LA CARIDAD CRISTIANA 729 poderoso se oponía á su paso, y que la corriente tenía que condensar todas sus fuerzas para romperle. Otras veces se paraba, y subía, crecía, se ensanchaba hasta desbordarse por sus márgenes. José lo centameplaba con atención, y cuantas veces intentaba vadearlo, otras tantas se estremeaba y se retiraba, por el presentimiento de encontrar en su horrible fondo una muerte segura. Entre tanto, la noche iba extendiendo su manto de sombras por el bosque. José se desesperaba, b'asemaba y rugía. Volvía á acercarse, estimulado por el deseo de su venganza, pero el temor le hacía separarse nuevamente. —Todavía es tiempo—se decía.—Si me salvo, puedo matar'e; si me ahogo, mejor; así terminarán mis sufrimientos, mis celos, mi agonía. Pero bien pronto la idea de la muerte le causaba espanto, porque la agonía que le esperaba no era comparable á ninguna otra. Morir de un balazo no es morir. Morir porque el aliento huye y la vida se desvanece, sin lucha, sin lágrimas, sin dolores, no es morir tampoco. Pero verse arrastrado, arrebatado y combatido por la impetuosa corriente de un río; tragar tanta más agua cuanto mayor es el afán con que se respira, y respirar para ahogarse; sentir que los ojos ven menos cuanto más miran, y que se enturbian, se hinchan, se enrojecen, se cierran

Gran Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros LANA DIBUADA DOBLADA, BILADO, SENCILLO, LANA LAVADA Y SIN LAVAR ESPECIAL PARA COLCHONES Camilo Sainz y PREGIO FIJO Numancia, 8 y 10, SORIA Premiado con medalla de plata por su industria fabricada en España, y en la Exposición Hispano-Americana de Zaragoza en 1908. Esta casa, además de su especialidad en paños, mantas y tapabocas, fabricados con lana pura, tiene el gusto de anunciar y ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, ricos chocolates (LAS BARGAS) especiales, de los más acreditados de España, que a continuación se detallan. GRAN FABRICA DE CHOCOLATES DE LOS HERMANOS Hijos de Isidro Aguirre, (Las Bargas). Premiado con medallas de oro y plata y diploma de honor en todas las Exposiciones presentadas y Prevenciones de la Real Casa.—Produce este exquisitos chocolates y se convencerá que sea de los mejores que se conocen, por su bondad y generosa elaboración. PRECIO: Paquete de 400 gramos, á más 1,25.-Id. de 400 id. de 400 id. á 2,00 De venta por paquetes Numancia, números 8 y 10.—SORIA Nota.—Se servirá el domicilio en esta capital á todo el que lo solicite. Igualmente se expedirán por toda esta zona con un recibo, sin demora y con el mismo cumplimiento que los anteriores con los abonos que se le conben. D. Acción telegráfica SAINZ-SORIA